

Vorerinnerung

zur vierten Auflage.

Es hat diese vierte Auflage noch eine Kupfertafel erhalten, weil ich es für nöthig fand (S. 346.) auch etwas von dem Gebrauche der katoptrisch dioptrischen Werkzeuge zur Ausmessung der Höhenwinkel, und von dem Verfahren aus einer trigonometrischen Messung die geographischen Längen und Breiten der Dörter zu finden, beyzubringen, bey welcher letztern Bestimmung ich denn zugleich auf die sphäroidische Gestalt der Erde mit Rücksicht genommen habe, damit man nicht glaube, es fehle dieser praktischen Geometrie etwas erhebliches. Sonst sind noch mancherley Bemerkungen, und litterarische Notizen hinzugekommen, die jeder an den gehörigen Orten selbst finden wird.

Göttingen, im März 1818.

Joh. Tob. Mayer.
